
“小学的室外活场地该大点”
市民争当“代表委员”，为烟台发展献言献策

本报2月1日讯 (记者 李
大鹏) “身在福中要知福！”1

日，毓西社区退休职工钟伟伋

参与互动时说，烟台市第三次
被评为“全国文明城市”，他觉
得作为烟台市民，要珍惜现在
的幸福，也借“如果我是代表
委员”互动栏目，为烟台市的
发展献言献策。

2月1日早晨9点多，家住

上夼西路的赵东升老人给本
报打来电话说，自己孙子所
在小学的活动空间小，每次
上体育课或进行户外活动，
孩 子 们 都 挤 在 很 小 一 块 地
方。这个问题不光是一所小
学存在，市区很多小学占地
面积不大，学生活动都受到
限制，她希望有关部门能想
办法解决这个问题。

毓西社区的退休职工钟伟
伋现在每天送完孙子上学，就
想什么时候能有个地方，把老
年人聚在一块，打打扑克、下下
棋，讨论讨论政府出台的大事
方针。

还有个体老板希望做生
意时的行政审批流程更加快
捷，也有工作不久的上班族呼
吁改善就业环境，提高工资待

遇，留住更多的人才建设烟
台。最近市区的鞭炮声也让不
少市民很烦恼，他们希望相关
部门能统一规划时间段集中
燃放。

本报将继续通过短信、邮
箱、新浪微博、QQ群4种方式，
让市民在家就能当一次代表、
委员，一起为烟台市的未来发
展献言献策。

>> 把“法”纳入常规教育，发展视频监控系统
青少年的健康发展关系

到烟台市未来的发展前景，学
生除了在学校接受科学文化
知识教育，跟自身紧密联系的
安全知识教育也不可缺少。为
有效减少和遏制青少年犯罪，
学校应该将法制教育课纳入
常规课程，并与司法、公安、消
防、交通等部门保持沟通，定

期邀请专业人员到学校给学
生模拟真实场景，讲解应对突
发事件的处理方法。

目前，我国南方地区很多
城市，都在社区内大街小巷安
置了大量监控摄像头。一旦有
案件发生，能通过视频监控及
时了解到案发时间和具体情
况，对嫌疑人的特征和逃跑路

线都有清晰记录，这样给破案
时间和结果很大帮助。如果在
烟台市能够推广此项措施，也
会对社会治安防控体系有很
大提升。同时，要加强消防设
施建设，抓好人员密集场所、
沿街商铺和出租屋的消防整
治，定期检查消防通道，落实
安全生产责任制。

>> 简化行政审批手续，让市民少跑冤枉路
尚雪妍经营服装店刚一

年多，她最关心的事儿有两
件，一是现在店里要办POS

机，另外希望早点把创业补贴
拿到手。

随着现在市民消费方式
的转变，刷卡消费日益普遍，
在服装店里安装刷卡用的POS

机也是大势所趋。然而尚雪妍
每次想办理此项业务，都因为

手头材料不够或者填写表格
不准确，迟迟没有办下来。

她提出的问题也是众多
个体经营者的心声，她希望
政府部门能够简化审批手
续，并能在审批过程中，安排
专人口头或者书面材料告诉
市民，办理需要带哪些证件、
办理地点以及办理所需要等
待的时间等，免得老是跑冤

枉路。
另外，她作为下岗失业人

员，可以领取创业基金补贴，
光材料要准备十几份，其中少
年宫店铺的房产证复印件很
不好办，因为她租的店铺，房
产证是某单位集体所有，不能
够轻易拿出来。她希望能把材
料尽快准备齐全，早早拿到这
笔补贴。

>> 希望老年人有个休闲、议政的场所
“我退休后一直在家看

孙子，但每天送了小孙子上
学后，有很多空闲时间，就想
搞点娱乐活动，比如看看书、
下下棋。文化宫这个小广场
我也去过，很多老人在那打
扑克。我观察，他们冬天跟着
太阳走，哪里有太阳就到哪
个位置，夏天就到处躲着太

阳，哪里有太阳就不去哪。”
钟伟伋希望在文化宫周

围或哪个地方建一个室内活
动场所，把老人们召集到一
起打打麻将、扑克，也可以张
贴一些政策宣传。有些老年
人也喜欢议论国家大事，聚
在一起也可以关注咱烟台市
的一些政策方针，互相交流。

另外，咱烟台连续三年
被评上全国文明城市，全国
没有几个。但是创城容易，保
持难，市民们很容易放松。不
能把“三连冠”当成铁饭碗，
还应该继续保持这个称号，
文明城市不光是环境卫生方
面，也应该体现在人们的素
质上。

城区不少居民区内遗留下
原工厂或单位拆迁后，因临时暂
用而至今未拆的废弃旧建筑。长
期影响市容、市貌和人们生活。
希望有关部门能认真普查一次，
并彻底拆除。今后新建小区建成
验收时，应切实注意此类问题，
工作不要留尾巴。(1390……686)

希望加大公交车投入，老百
姓能乘坐安全、宽松、快捷、整洁
的公交车，彰显文明城市的文明
形象。和外地相比，烟台还没有
一条像样的繁华商业街区。所谓
烟台市的中心区就应该是芝罘
区，所以应该更加大力度集中财
力整治芝罘区，首先是南大街、
北马路。(1506……868)

我想提个城市片区改造的建
议，现在居住在东风里的老干部
房子太旧早已过了安全期，请市
有关部门去看看拿出个方案，大
约什么时候改造。(1321……928)

数字电视收费应该调低，过
高脱离了市民支付能力。国家富
裕了市民也应共享，做点富民实
事。(1328……161)

建议将小黄山的旧城改造
列入市政重点工程，其次抓紧烟
台市中心立交桥建设，缓解交通
压力。(1360……981)

尽快建设毓西路大海阳隧
道，缓解市区交通拥挤问题。
(1336……979)

格市民建言选登

干一行爱一行，咱最关心行内事
本报记者 李大鹏

短信：您可以发送
短信到18660095701，讲
述您的“两会”心声。

微博：可以登录新
浪微博，点击齐鲁晚报
今日烟台官方微博http:
/ / w e i b o . c o m /
1 8 8 6 8 9 9 7 2 3，留下您的

真知灼见。
邮箱：您也可以将

提案内容发送到邮箱
jryt002@163 .com。

Q Q 群：或者可以
加入Q Q 群“我爱烟台
一家人”144695204与网
友参与讨论。

格参与方式

▲芝罘公安分局南大街派出所民警 周建营

▲女装服饰店个体老板 尚雪妍

▲聚氨酯合成材料厂退休职工 钟伟伋
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电话市民参与：

·互动
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